

FRACKING | 3/3/2020 12:39:00 PM f t in

Listo el decreto que reglamenta los pilotos de Fracking

El Gobierno publicó el decreto que permitirá el desarrollo de los pilotos de fracking, los cuales fueron recomendados por la comisión de expertos a principios del año pasado.



Listo el decreto que reglamenta los pilotos de Fracking

Con este decreto el **Ministerio** de Minas y Energía deja en firme los lineamientos y condiciones que tendrán que cumplir **las empresas que desarrollarán los Proyectos Piloto de Investigación (PPI) en yacimientos no convencionales**.

Según el decreto se deberán cumplir tres fases. La primera tiene que ver con la evaluación y diagnóstico de las condiciones sociales, ambientales, técnicas e institucionales y licenciamiento ambiental.

En la segunda etapa, se llevarán a cabo las actividades de exploración, para tener una mayor claridad con respecto al potencial de los yacimientos, **la sismicidad y las posibles afectaciones a las comunidades**.

El proceso culmina con la fase de evaluación, a cargo de un comité conformado por el **Ministro** de Hacienda y Crédito Público o su delegado, el **Ministro** de Salud y Protección Social o su delegado, el **Ministro** de Minas y Energía o su delegado, el **Ministro** de Ambiente y Desarrollo Sostenible o su delegado, un representante experto en temas ambientales vinculado a una universidad acreditada, **un representante experto en temas de hidrocarburos vinculado a una universidad acreditada y un representante de las asociaciones, corporaciones y organizaciones nacionales de la sociedad civil**.

- **Lo sensato es avanzar pronto con los pilotos”: Francisco Lloreda**

Estos Proyectos Piloto de investigación que surgieron como una de las recomendaciones de la comisión de expertos constituyen el primer paso en el camino de desarrollar los no convencionales en Colombia.

Con su puesta en marcha, el Gobierno busca obtener mayor información técnica y científica sobre una eventual exploración y explotación comercial de **petróleo** y gas, por medio de fracturamiento hidráulico.

Se espera que estos proyectos se lleven a cabo en las cuencas geológicas de mayor potencial como : el valle inferior, medio y superior del Magdalena, Sinú San Jacinto, César Ranchería, Catatumbo, Cordillera Oriental y Caquán Putumayo.

- **Además del fracking, ¿cuáles son los retos del gobierno en energía?**

En conversación con Dinero hace varias semanas, Carlos A. Santiago, representante de Alianza Colombia Libre de Fracking, había adelantado que se encontraban preparando acciones legales en contra del decreto.

Finalmente, se ha conocido que ya hay cuatro empresas listas para desarrollar los no convencionales, Exxonmobil, ConocoPhillips, Drummond y **Ecopetrol** (que ya se encuentra desarrollando fracking en Estados Unidos).

NOTICIAS RELACIONADAS

- Lo positivo del fracking: **Ecopetrol** logra nivel récord de reservas
- Además del fracking, ¿cuáles son los retos del gobierno en energía?
- ¿Qué pasará con el fracking?

LO MÁS LEIDO

- Medio millón de personas ingresaron en las primeras 8 horas del aniversario Éxito
- El Grupo Éxito aumentó en un 6,3% sus ingresos en 2019
- ¿Qué pasará con el fracking?

LO MÁS LEIDO

- Medio millón de personas ingresaron en las primeras 8 horas del aniversario Éxito
- El Grupo Éxito aumentó en un 6,3% sus ingresos en 2019
- Esta es la UVT que regirá en el 2020

VIDEOS MÁS VISTOS

PASO U7

No todos los clientes son buenos

La cultura puede cambiar el rumbo

¿Cómo puedo crecer mi equipo y mantener calidad?

[VER MÁS VIDEOS](#)

0 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > [PILOTOS DE FRACKING EN COLOMBIA](#) [MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA](#)

HIDROCARBUROS | 1/27/2020 2:41:00 PM f t in

La inversión petrolera cayó en 2019

La Asociación Colombiana de **Petróleo** (ACP) publicó el Informe de Tendencias de Inversión en Colombia 2019 y perspectivas 2020. El estudio evidenció una caída del 7% en la inversión en exploración y producción de **petróleo** y gas con respecto al 2018.



La inversión petrolera cayó en 2019 Foto: Getty

Esta disminución se evidenció principalmente en la parte de producción. En la actividad exploratoria la inversión cayó 3%, según la **ACP, este comportamiento se presentó por el aplazamiento de las inversiones en offshore y en yacimientos no convencionales -fracking-**.

El presidente de la ACP, Francisco José Lloreda, **explicó que mientras el año pasado la inversión petrolera a nivel internacional incrementó el 4% en Colombia se registró una disminución del 7%**, lo que representó el aplazamiento de recursos por US\$630 millones.

Panorama 2020

En el 2020 las cosas pintan un poco mejor. Según estimaciones de la ACP **la inversión en exploración será superior en un 18% a la reportada en la vigencia anterior, y la inversión enfocada a la producción tendrá una recuperación del 25%**.

Bajo este contexto, se espera que las compañías inviertan en exploración entre US\$920 millones y US\$1.000 millones. **El 70% de los recursos estarán destinados en tierra firme y el restante a offshore.**

- **¿Al fin la Drummond estaba o no haciendo fracking?**

“El mensaje más importante es que hay una gran oportunidad para que en 2020 logremos mejorar la inversión. **La empresas han señalado que en exploración y producción invertirán US\$5.000 millones y US\$1.000 millones en exploración**”, aclaró Lloreda.

En cuanto a la producción, la ACP estima que se mantendrá en 890.000 barriles diarios. **“Si no se dieran las inversiones que se proyectan la producción caería en los 730.000 barriles diarios**. Es una buena noticia para Colombia independiente del esfuerzo en incremento de reservas”, agregó Lloreda.

A pesar de que Colombia es un país relativamente atractivo para la inversión, el presidente de la ACP considera que hay varios frentes en los que el país puede mejorar como: la velocidad en los trámites, las licencias ambientales y las consultas previas. **Pues mientras en Colombia empezar un proyecto puede tardar 6 años, en países como Perú o Argentina el tiempo puede ser la mitad.**

- **Reino Unido suspende el fracking**

Otro factor que puede estar ejerciendo una afectación en la inversión son los altos costos de transporte, ya que según explicó Lloreda sacar un barril a puerto cuesta cerca de entre US\$10 y US\$15. **Un punto a favor que tiene el país en términos de inversión, es su estabilidad política y económica.**

“Este año las expectativa que hay en la industria es que se defina el marco regulatorio de los proyectos de la técnica del fracking para poder sacar los permisos licencia que permitan empezar los pilotos en el 2021”, indicó el presidente.

Finalmente, el representante de los petroleros resaltó la importancia de desarrollar los no convencionales en el país, pues dice con preocupación que no se están encontrando los volúmenes necesarios para incrementar las reservas. **“Tenemos que seguir apostándole a distintos tipos de yacimientos , el fracking nos permitirá pasar del discurso político y la realidad”**, concluyó.

- **Las cuentas del fracking**

NOTICIAS RELACIONADAS

- ¿Qué significará el fin de la dependencia del **petróleo** para la geopolítica?
- Discurso de Trump calma precio del **petróleo**
- Petróleo** ¿aumentan las apuestas?

LO MÁS LEIDO

- Medio millón de personas ingresaron en las primeras 8 horas del aniversario Éxito
- El Grupo Éxito aumentó en un 6,3% sus ingresos en 2019
- Esta es la UVT que regirá en el 2020

VIDEOS MÁS VISTOS

PASO U7

No todos los clientes son buenos

La cultura puede cambiar el rumbo

¿Cómo puedo crecer mi equipo y mantener calidad?

[VER MÁS VIDEOS](#)

0 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > [PILOTOS DE FRACKING EN COLOMBIA](#) [MINERÍA](#)

FRACKING | 1/3/2020 11:28:00 AM f t in

‘El fracking es una práctica insostenible’: Mabel Torres, MinCiencia

En diversas declaraciones a medios de comunicación la recién posesionada ministra de Ciencia, Tecnología e Innovación, Mabel Torres, mostró su desacuerdo frente a una eventual implementación del fracking en el país.



El fracking es una práctica insostenible”: Mabel Torres, MinCiencia Foto: Archivo Semana

Torres indicó que el cuidado del medioambiente y el **desarrollo de prácticas sostenibles debe ser una prioridad, por lo que es fundamental pensar en opciones diferentes al fracking.**

Ha leído todos sus artículos gratuitos del mes **Dinero**

Suscríbese a Dinero, manténgase al tanto de los hechos económicos más recientes y descubra qué hay **más allá de las cifras**.

Suscríbese ahora [Si es suscriptor, ingrese aquí](#)

Acceda sin restricciones a todos nuestros contenidos digitales

- ✓ Acceso ilimitado a todo el contenido en **Dinero.com**
- ✓ Acceso a la app Revista Dinero para **Android y iOS**
- ✓ Disfrutará **beneficios exclusivos adicionales por ser suscriptor**

Este contenido hace parte de nuestra edición Impresa: **exclusiva para suscriptores.**

NOTICIAS RELACIONADAS

- Colombia da el primer paso para poner en marcha los pilotos de fracking
- Drummond reafirma que no ha hecho fracking en Colombia
- Vaca Muerta, la riesgosa apuesta al fracking en Argentina

LO MÁS LEIDO

- Medio millón de personas ingresaron en las primeras 8 horas del aniversario Éxito
- El Grupo Éxito aumentó en un 6,3% sus ingresos en 2019
- Esta es la UVT que regirá en el 2020

VIDEOS MÁS VISTOS

PASO U7

No todos los clientes son buenos

La cultura puede cambiar el rumbo

¿Cómo puedo crecer mi equipo y mantener calidad?

[VER MÁS VIDEOS](#)

1 COMENTARIOS

TEMAS RELACIONADOS > [PILOTOS DE FRACKING EN COLOMBIA](#) [MINERÍA](#)

Últimas noticias



LA IMPORTANCIA DE REVISAR LA MATRÍCULA MERCANTIL